



La Voix du Nord : 01/02/11

Bélarus

L'UE condamne Loukachenko et ses proches

L'Union européenne a enterré hier plusieurs années de vaines tentatives de rapprochement avec le Bélarus en imposant des sanctions. En retour, le président Loukachenko a annoncé des mesures de rétorsion. Les chefs de la diplomatie des gouvernements de l'UE ont dénoncé unanimement la vague d'arrestation qui a touché des centaines d'opposants au pouvoir dans la foulée de l'élection présidentielle du 19 décembre.

20 minutes: 01/02/11

Tunisie

L'Europe gèle les avoirs de Ben Ali

Les ministres européens des Affaires étrangères sont tombés d'accord hier pour geler les avoirs en Europe de l'ancien président tunisien Ben Ali et de sa femme, selon des sources diplomatiques. La sanction pourra s'étendre à d'autres personnes ayant acquis des biens avec des fonds de l'Etat tunisien.

20 minutes: 03/02/11

Europe

La Bulgarie se déclare prête à intégrer Schengen

Le Premier ministre bulgare a déclaré hier que son pays respectait tous les critères nécessaires pour intégrer l'espace Schengen. La Bulgarie et la Roumanie espèrent une intégration en mars mais la France et l'Allemagne expriment des réserves sur leur capacité à lutter contre la corruption.



La Voix du Nord : 03/02/11

Parlement européen Génocides des Roms reconnu

Hier à Bruxelles, le Parlement européen a procédé à une commémoration historique du génocide des Roms par les nazis. C'est la plus grande minorité ethnique en Europe et aujourd'hui, elle est encore victime dans de nombreux pays de discriminations, d'une extrême pauvreté et d'un accès inégal aux soins ou à l'éducation.

La Voix du Nord : 05/02/11

Union européenne Sommet de Bruxelles

Le Luxembourg et la Belgique, où les salaires sont indexés sur l'inflation, ont rejeté hier l'idée d'abolir cette pratique. L'Allemagne et la France avait proposé un « pacte » pour renforcer la discipline et la coordination économique dans la zone euro avec l'espoir d'éviter de nouvelles crises de la dette.

La Voix du Nord : 05/02/11

Bruxelles/Avenir des fonds européens Les Thiérachiens inquiets

La Maison de l'Europe ainsi que les représentants des cantons d'Hirson et d'Aubenton étaient à Bruxelles ce jeudi. L'objectif était d'en savoir plus sur l'avenir des fonds européens. En 2014, la politique agricole commune et la politique de cohésion européenne (développement territorial des régions d'Europe) devraient subir d'importantes modifications.

La Maison de l'Europe de la Grande Thiérache, en partenariat avec l'ensemble des maires des cantons d'Hirson et d'Aubenton étaient au Parlement européen, le jeudi 3 février. Le groupe a été accueilli par Gilles Pargneaux, eurodéputé socialiste de la circonscription Nord-Ouest ainsi que Jean-François Plard, attaché parlementaire de l'eurodéputé socialiste Vincent Peillon. Romain Nivelle, responsable de la délégation du conseil régional et Philippe Tabary, fonctionnaire européen chargé



des questions agricoles sont intervenus respectivement sur la politique de cohésion et sur la PAC. Qu'en est-il des fonds comme le FEDER (Fonds européen de développement régional), le FSE (Fonds social européen) et les autres fonds ? L'enveloppe actuelle de 350 milliards d'euros pour la politique de cohésion devrait être maintenue après 2013.

La PAC devrait quant à elle continuer de représenter de 30% à 40% du budget. Les préoccupations des Thiérachiens correspondent aux défis de l'UE, qui est de réduire régulièrement, depuis des années, la part de la PAC dans le budget global.

La Voix du Nord : 07/02/11

Les élus de la communauté de communes du Pays des Trois Rivières à la découverte du Parlement européen

La Maison de l'Europe organisait un voyage au Parlement européen en partenariat avec les cantons d'Hirson et d'Aubenton le jeudi 3 février. Guidés par Franck Bouly et Stéphane Libert, les élus découvrent le Parlement européen lors d'une session plénière. Les députés européens débattent sur les déchets industriels, la salle des traducteurs ressemble à une vraie Tour de Babel, les discours sont traduits dans les langues des 27 Etats membres.

Le groupe d'élus assiste ensuite à une conférence sur le rôle et le fonctionnement des institutions européennes. L'après-midi, les élus quittent le Parlement pour se rendre au siège de la délégation Picardie auprès de l'Union européenne.

Romain Nivelle, responsable de la délégation, explique les actions menées pour défendre la région Picardie à l'échelle de l'Europe. C'est ensuite Philippe Tabary, administrateur principal à la direction générale de l'Agriculture et du développement rural, qui prend la parole et aborde le sujet de la Politique agricole commune.



La Voix du Nord : 09/02/11

Chargeurs

Quatorze fabricants de téléphones mobiles se sont accordés quant à la demande de la Commission européenne de commercialiser leurs nouveaux modèles avec une prise de recharge universelle, sur un port micro-USB. Cela facilitera non seulement la vie de dizaines de millions d'utilisateurs, mais cela réduira aussi les quantités de déchets électroniques.

La Voix du Nord : 10/02/11

Trois hôpitaux franco-belges s'organisent pour lutter contre le fléau de l'obésité

En matière de santé aussi, l'union peut faire la force. L'action qui sera présentée en avril à la population de la Grande Thiérache en témoigne. Il s'agit de la création d'un Centre transfrontalier de conduite nutritionnelle (CTCN) qui se situera à cheval sur la France et la Belgique et dont l'objectif est de lutter contre l'obésité.

Métro: 11/02/11

BCE: Weber hors course?

La course à la succession de Jean-Claude Trichet à la tête de la Banque centrale européenne (BCE) n'est pas encore officiellement lancée que l'Allemand Axel Weber, longtemps favori, y aurait renoncé. Le manque de soutien du gouvernement allemand serait la cause de cette décision.

Le Courrier: 11/02/11

Aide à la transformation et la rénovation du petit patrimoine local

Une fontaine sauvée par les deniers de l'Europe

Dans l'Avesnois, les monuments en pierre bleue sont nombreux et les municipalités ne peuvent pas toujours assurer leur entretien. Pourtant, les fontaines, les chapelles, les lavoirs ou même les restes de



remparts sont des éléments qui forgent l'histoire de l'Avesnois. Le Parc naturel régional de l'Avesnois (PNRA) a donc impulsé un projet de restauration et de préservation. Le projet INTERREG IV intitulé *Transformation du patrimoine bâti ancien* a donc été mis en œuvre début 2010. Le projet européen accompagnera donc financièrement la restauration de douze chantiers jusqu'en 2013 en France et en Belgique.

La Voix du Nord : 14/02/11

Bruxelles lance la chasse au gaspi, la bataille du budget s'annonce serrée

La Commission européenne se prépare en vue d'établir le prochain budget de l'UE en période de rigueur généralisée. Le Premier ministre britannique, David Cameron a scellé en décembre une alliance avec la France, l'Allemagne, les Pays-Bas et la Finlande afin de geler le budget de l'UE jusqu'en 2020.

Les cinq pays représentent 50% des contributions au budget de l'UE. Le commissaire en charge du Budget, le Polonais Janusz Lewandowski a proposé une économie de 40 milliards d'euros sur les contributions nationales mais il faudra en contrepartie faire des économies et avoir de nouvelles recettes.

Paris refuse de toucher aux dépenses agricoles (40% du budget). La Pologne s'oppose à toute coupe dans les fonds de cohésion destinés à aider les régions les plus défavorisés (40%). Londres oppose son veto à tout impôt européen.

246 euros par citoyen

La Commission a appelé les institutions à réduire leurs dépenses de fonctionnement. Cependant, le budget européen représente 1.04% du revenu national brut de l'UE et coûte 246 euros par citoyen et par an, ou 67 centimes par jour. David Cameron veut le ramener à moins de 1% ou au moins, caler sa progression sur l'inflation.



Direct Lille Plus: 15/02/11

Des milliers de Tunisiens quittent leur pays L'exode inquiète l'Europe

En cinq jours, près de 5000 immigrants venus de Tunisie pour la plupart ont débarqué en Italie. Confrontée à cet afflux massif, l'Europe tentait de trouver des solutions. Le ministre de l'Intérieur italien, Roberto Maroni, a critiqué l'absence d'une action européenne concertée et accusé l'UE d'avoir « laissé l'Italie seule ».

« Je suis très préoccupé et j'ai demandé l'intervention urgente de l'UE car le Maghreb est en train d'exploser », a-t-il déclaré. Mais selon Bruxelles, aucune demande d'aide n'avait été émise par l'Italie. La France suit l'affaire avec attention : elle constitue une destination privilégiée pour les migrants.

Direct Lille Plus: 16/02/11

Migrants

La France dit non

La France n'accueillera pas les immigrants tunisiens débarqués clandestinement depuis une semaine sur l'île italienne de Lampedusa. La Commission européenne a demandé hier aux gouvernements de l'UE des contributions afin d'aider la Tunisie à stopper l'exil de ses ressortissants. L'agence européenne pour la surveillance des frontières, Frontex, a annoncé qu'elle allait apporter son aide à l'Italie.

La Voix du Nord : 17/02/11

Imbroglio franco-européen sur le marché de l'endive

Ce soir, un débat sera organisé sur le thème : « l'organisation économique fruits et légumes dans une impasse réglementaire franco-européenne ». Il y a une dizaine d'années, le ministère de l'Agriculture a incité les structures des producteurs d'endives, mais aussi d'autres légumes, à s'organiser. L'objectif était de « mieux gérer la production et l'offre ». Sept ans plus tard, le ministère des Finances a accusé les organisations de producteurs d'entente illicite.



Cependant, là où l'affaire se complique, c'est que la communauté européenne vient de demander aux organisations de producteurs de légumes et de fruits de s'organiser pour régulariser les prix et s'adapter à la demande

La Voix du Nord : 19/02/11

Anor

Les jeunes accueilleront des Européens en juillet

Depuis plusieurs années, le Comité de jumelage Anor Europe organise des « *Rencontres Multilatérales de la Jeunesse* ». Du 13 au 24 juillet, une nouvelle rencontre est programmée à Anor avec la participation des communes de Momignies (Belgique), Pribram (République Tchèque), Gizalki (Pologne) et Aken (Allemagne).

Cette manifestation sera soutenue financièrement par l'Union européenne. La « *Rencontre Multilatérale de la Jeunesse* » recevra cette année une cinquantaine de participants qui seront associés à la Fête nationale, à une action « *Planète propre* », à la visite du Parlement européen de Bruxelles etc.

La Voix du Nord : 23/02/11

Europe

Nouvelles accusations d'abus de position dominante contre Google

Le géant de l'Internet Google est de nouveau accusé en Europe de profiter de sa position incontournable pour évincer les concurrents. Une plainte a été déposée et pourrait alimenter l'enquête déjà ouverte par la Commission européenne. Ces accusations sont portées par la société française 1PlusV, créatrice d'une série de moteurs de recherche en ligne spécialisés.



L'Union: 24/02/11

L'UE va sanctionner Kadhafi

Face à la violence de la répression en Libye, l'Union européenne a entériné hier le principe de sanctions contre le régime du colonel Kadhafi. Les Etats membres de l'UE se sont entendus hier sur le principe de sanctions à l'égard de la Libye.

Plusieurs types de sanctions sont actuellement sur la table et notamment un embargo sur les armes, le gel des avoirs financiers, l'interdiction de visas ou encore la suspension de toute relation économique financière et commerciale.

Plusieurs jours devraient être nécessaires pour les Vingt-Sept afin de s'entendre sur la nature exacte des sanctions. De plus, la Commission européenne a indiqué qu'une opération de l'UE était en cours pour évacuer quelque 10 000 citoyens européens de Libye.

20 minutes: 25/02/11

Les OGM restent interdits en France 10% de plantations OGM de plus dans le monde

Pour les associations de défense de l'environnement, le fait qu'il n y ait pas de plantations d'OGM en France est une très bonne chose. Les avis divergent, les Amis de la Terre affirment que « *les OGM sont un échec* » et que cela coûte très cher. Cependant, Delphine Guey, du Groupement national interprofessionnel des semences et plants (Gnis), estime que « *les essais en champ sont indispensables* ».

Selon les chiffres de l'Organisation internationale de promotion des biotechnologies végétales, les plantations d'organismes génétiquement modifiés ont augmenté de 10% dans le monde en 2010 par rapport à 2009. Les Etats-Unis arrivent en tête devant le Brésil, en Europe, seuls deux OGM sont cultivés : le maïs 810 et la pomme de terre Amflora.



L'Espagne est le pays européen qui a la plus grande surface d'OGM cultivée : environ 70 000 hectares, sur les 100 000 du Vieux Continent. Les autres pays sont le Portugal, la Roumanie, la Pologne, la Slovaquie, la République tchèque, la Suède et l'Allemagne.